

VIII, 52

Programa de lecciones
para el estadio de la
lengua árabe
(segundo año)

por el Catedrático encargado de esta asignatura y
numerario del primer año en la Universidad
Literaria de Granada,

Dr. Dn. Francisco Javier Simonet.

Ed. Nac.
Cip. 418 - 60

Lección 1.^a (*)

De la Sintaxis en general - De los Regentes gramaticales.

De la Sintaxis en general - Régimen - Concordancia - Proposición y sus partes - Antecedente - Complementos y sus diversas especies - De la Acción según los gramáticos árabes - Diversas clases de Regentes en la Sintaxis árabe - Gramáticos - Lógicos - Subdivision de los primeros en Regulares y Fundados en el uso.

Lección 2.^a

De las proposiciones y sus partes principales.

De las Proposiciones según los gramáticos árabes - frase; proposición; atribución - División de la frase ó discurso - De la naturaleza de las diversas proposiciones en lengua árabe - Proposición Verbal yd. Nominal - Proposiciones Elípticas - Elíptica Verbal yd. Nominal - Subdivisión de la Proposición Verbal en Enunciativa

(*) Aunque la enseñanza del 2º año de lengua árabe consiste principalmente en ejercicios de traducción, hemos creído conveniente explicar antes a los alumnos en estas veinte y cinco lecciones un resumen de la Sintaxis árabe.

Productiva y Condicional - Partes de la Proposición: su clasificación y nombres que reciben en las distintas proposiciones - Partes principales: Sujeto y Objeto - El Agente - El Verbo - El Incoativo - El Enunciativo.

Lección 3:

De las partes accesorias de la Proposición.

Partes accesorias del discurso: sus diversas especies.
- Jefe ó Paciente: los cinco términos complementarios comprendidos bajo este nombre - El Complemento Aditivo - El Complemento Objectivo - El Paciente in quo.
- El Paciente propter quod - El Paciente cum quo.
- Jefe ó Término circunstancial de estado - juez ó termino especificativo - jefe ó el Nombre puesto en genitivo: sus dos especies - juez ó la Cosa exceptuada - juez ó los instrumentos: Sus cuatro especies: Comprobativo: su división en Real y Logico - El Calificativo - El Permutativo y sus cuatro clases - El Conjuntivo y sus dos especies.

Lección 4:

De la Concordancia en general y sus diversas especies.

Que es Concordancia, su objeto, relaciones que expresa - Sus diversas especies - Concordancia del Verbo con su Agente - Id. del Nombre calificado con el adjetivo

calificativo - Id. del Relativo con su antecedente.

Lección 5:

De la Sintaxis de los Verbos con relación al uso de los Tiempos y modos.

Sintaxis de los Verbos: cosas que se han considerado en ella - Sintaxis de los Verbos con relación al uso de los Tiempos y modos - Importancia de la Sintaxis para regular el valor temporal del Verbo arábigo - Diversos usos del Proterito - Id. del Aoristo y sus diversos modos - Uso del Aoristo del modo Indicativo - Id. del modo Subjuntivo - Id. del Condicional - Id. del Energico - Id. del Imperativo - Id. del Infinitivo:

Lección 6:

De la Sintaxis de los Verbos con relación a su régimen. Régimen general del Verbo arábigo - Régimen de los Verbos Activos - Id. de los Pasivos - Id. de los Transitivos: en la voz activa en la pasiva - Id. de los dobles verbos transitivos - Id. de los intratransitivos - Id. de los Verbos abstractos - Id. de los absolutos - Id. del Verbo de Corazon - Conocimiento de los Complementos inmediatos y mediados de los Verbos - Modo de poner una oración arábiga en pasiva.

Lección 7:

De la Sintaxis de las Proposiciones complementarias,

y de los Complementos invertidos.

Sintaxis de las Proposiciones complementarias - Diversas maneras de indicar su relación con la Proposición principal - Por medio de una conjunción - Por medio de una preposición - Por simple aposición - Particularidades - Sintaxis de los Complementos objetivos de los Verbos y de otros Complementos en caso de inversión - Diversas maneras de inversión - Casos que corresponden a los Complementos invertidos -

Lección 9^a

De la Sintaxis de los Verbos en cuanto á su Concordancia.

Concordancia regular del Verbo árabe - Variedad según que el Sujeto precede al Verbo ó le sigue - Primer caso: Concordancia del Verbo con el sujeto que le precede cuando este es un singular, masculino ó femenino - Id. cuando el sujeto es un plural fraco - Segundo caso: Concordancia irregular - Tercer caso: Concordancia del Verbo con el sujeto que le sigue cuando este es un singular - Distinción en cuanto al sujeto femenino - Concordancia del Verbo con su sujeto cuando este es un plural sano - Id. cuando el sujeto es singular fraco masculino ó femenino - Concordancia del Dual - Reglas de concordancia en cuanto á las Personas.

Lección 9^a

Sintaxis particular de algunas clases de Verbos - Verbos que tienen un régimen especial - Verbos llamados de Corazón: razón de este nombre - Porque se llaman también Verbos de Duda y Cartera - Su triple régimen - Su propiedad particular llamada (جذب) - Verbos abstractos - Como los llaman los Gramáticos árabes - Su doble régimen - Verbos de Nombrar: su régimen semejante al de los abstractos - Verbos de proximación: porque se llaman así - Su régimen es influencia - Verbos Incoativos: su régimen.

Lección 10^a

Sintaxis particular de algunos Derivativos Verbales. Derivativos Verbales que tienen un régimen especial - Mandar ó Nombrar de acción - Su distinto régimen según se usan sin dependencia del Verbo ó con dependencia de él, y como Verbo ó como Nombre - Nombre de agente - Su naturaleza - Su equivalencia al Atórito Activo - Su régimen en este caso - Su uso como Nombre - Nombre de paciente - Su analogía con el Atórito Pacio - Su régimen Adjetivo assimilado al Verbo. Su régimen.

Lección 11^a

Sintaxis de algunos Adverbios ó Partículas assimiladas al Verbo.

Partículas similares al Verbo - Su influencia y régimen.

- Nombres de Verbos - Régimen de los seis primeros.
- Id. de los tres últimos - Verbos de elogio y reprobación - Régimen de o - ú, y st - Id. de l.
- Verbos admirativos y exclamativos - Sus formas y derivación - Régimen de la forma l - Id. de la forma l.

Lección 12^a

De la Sintaxis de los Nombres en cuanto al uso de los Casos.

Sintaxis de los Nombres, oídas que deben considerarse en ella - Sintaxis de los Nombres en cuanto al uso de los casos - Diferentes usos del Nominativo - Id. del Genitivo, y relaciones que puede expresar - Id. del Instrumentivo.

Lección 13^a

Del uso de los Casos para expresar el Comparativo y la queja.

¿Qué es Comparativo? Adverbios que le determinan - Cuando se expresa por el Nominativo - Id. por el Adjetivo - ¿Cómo se usan los Pronombres y Verbos en lengua griega para llamar? - Pártimia de queja, en distintos regímenes.

Lección 14^a

De la Sintaxis de los Nombres en cuanto al Régimen.

Composición de las Proposiciones Nominales. Distintos entre el Sujeto y atributo de ellas - Objeto principal de esta sintaxis - Relación de anexión - Influencia de esta relación en cuanto a la forma exterior de los Nombres que la componen - Id. en cuanto al sentido - Reglas de estas relaciones - Nombres que no se usan sino en relación de anexión, sus dos especies.

Lección 15^a

De la Sintaxis de los Nombres en cuanto a la concordancia.

Doble consideración de esta concordancia - Concordancia entre el Sujeto y el Atributo en las Proposiciones Nominales. Variedad según que el Sujeto precede al atributo o le sigue - Primer caso: concordancia regular - Idem irregular - Segundo caso: concordancia irregular - Particularidades - Concordancia del Adjetivo calificativo con el Nombre calificado - En cuanto a la determinación - En cuanto al caso: excepciones - En cuanto al género y al número - Concordancia regular - Id. irregular - Concordancia de los Demonstrativos con los Nombres a que se juntan - Id. de los Pronombres con los Nombres a que se refieren -

Lección 16^a

Concordancia de los Attributivos y de las palabras ligadas por partículas conjuntivas.

Attributivos - Regla general de su concordancia - Diferentes

clases de Adjetivos. - Régimen y Concordancia de los Adjetivos güe-güe - Id. de los que expresan idea de totalidad. Concordancia de las palabras ligadas por partículas conjuntivas; como la consideran los gramáticos árabes.

Lección 17^a

Sintaxis particular del Adjetivo Verbal. Comparativo y Superlativo.

Adjetivos Verbales Comparativos y Superlativos; su diferentes usos en la construcción - 1º Como antecedentes de una Relación de anexión - 2º De un modo absoluto con el artículo determinativo el - 3º Sin el artículo y fuera de toda Relación de anexión: régimen de la Partícula o.

Lección 18^a

Sintaxis particular de los Nombres Numerales.

Sintaxis especial de los Numerales. Números Cardinales - Régimen y Concordancia de el e los - Uso pleonástico de el e los - Régimen y concordancia de los Numerales desde tres hasta diez - Id. desde once hasta diecinueve; de las Decenas; y de los números compuestos de unidades y decenas desde veinteyuno hasta noventa y nueve - Régimen de el y de las unidades con o para formar las Centenas - Id. de el y de las unidades con o para formar los Millares - Números Ordinales - Su Concordancia y Régimen.

Lección 19^a

Sintaxis particular del Nombre Perfecto, y de los Nombres de significación vaga.

Nombre Perfecto o Completo: significación y razon de este Nombre - Su Régimen - Nombres de significación vaga - Su Régimen.

Lección 20^a

Sintaxis particular de los Relativos.

Sintaxis particular del Relativo Conjuntivo que - Regla de su Concordancia comunes a los Adjetivos - Su propiedad especial en cuanto al Régimen - Sintaxis de los Pronombres Relativos yo y lo: uso propio de cada uno - Reglas de su Régimen y Concordancia - Sintaxis de los Pronombres Relativos Interrogativo qui y qué - Sus diferentes usos - Su Régimen.

Lección 21^a

Sintaxis de los Pronombres.

Su diferente uso para representar los Casos - Id. para expresar las personas - Sintaxis de los Pronombres Personales Separados - Id. de los Afijos - Id. de los Pronombres Separados compuestos de la Partícula el y la Partícula los - Casos que autorizan su uso.

Lección 22^a

Sintaxis de las Partículas Indeclinables.

Sintaxis de las Partículas; Sintaxis del Artículo

Determinativo - Id. corrido, ado en cuanto al Régimen.
- Id. en cuanto á la Concordancia - Sintaxis de las Partículas Prepositivas; Su construcción con los Verbos y doble influencia - Id. con los Nombres - Partículas Adverbiales: Su influencia en el valor temporal de los Verbos - Id. en el Caso de los Nombres - Sintaxis de las Partículas Conjuntivas; Su construcción con los Verbos y doble influencia - Id. con los Nombres - Uso especial de la Conjunction Y - Sintaxis de las Partículas Excepcionales; Su distinta influencia segun que la Proposición es afirmativa ó negativa; y segun que la idea general está expresa ó no comprendida - Sintaxis de las Interjecciones.

Lección 23^a

De la Construcción propiamente dicha.

Reglas de la Construcción o orden de las diversas partes del discurso - Disposición respectiva del Invocativo y el Enunciativo en las Proposiciones Nominales - Caso de inversión - Disposición respectiva del Agente y el Verbo en las Proposiciones Verbales - Caso de inversión - Disposición respectiva de los diferentes complementos comprendidos bajo el nombre de Igés - Inversión del s. Igés - Disposición del término constituyente de Estados y categorías - Id. del término Especificativo - Id. del

NOMBRE puesto en Genitivo - Id. de los Complementos Indirectos de los Verbos - Id. de la Cora exceptuada - Id. de los Apositivos.

Lección 24^a

De las Figuras de Construcción gramatical.

Figuras de Construcción gramatical conocidas en la lengua árabe - Casos principales de Elipsis - Id. de Pleonasm - Id. de Niperbator.

Lección 25^a

Del Análisis Gramatical.

Objeto del Análisis Gramatical - Análisis Sintáctico de una Proposición Verbal Simple, compuesta de un Verbo, un Agente y un Complemento objetivo Igés - Id. de una Proposición Verbal Compleja, compuesta de un Verbo, un Agente, un Complemento objetivo y una Proposición Complementaria Igés - Id. de una Proposición Verbal Compleja, compuesta de un Verbo Sustantivo, un Agente, un Atributo del Verbo, y una Proposición Complementaria: Óglásí Cé Ilé all jil - Id. de la misma Proposición, puesto el Atributo en genitivo como régimen de una proposición Igés - Id. de una Proposición Nominal Simple, compuesta de un Invocativo y un Enunciativo: Óglásí - Id. de una Proposición Nominal Simple, compues-

ta de un Informativo, un Enunciativo y un Complemento;

وَكُلُّهُ مُقْرَنٌ بِالْمُؤْكِنِ -

Fin.

Granada 22 de Marzo de 1869

Dr. Francisco Javier Simonet